



Pedro Castro reclama el derecho de los Ayuntamientos a participar donde se discutan políticas de Estado

El Presidente de la FEMP lamenta la ausencia de los Gobiernos Locales en la Conferencia de Presidentes autonómicos, donde sí estarán empresarios y sindicatos

Pedro Castro pide a los Gobiernos Locales que sean contundentes defendiendo la legalidad y erradicando las prácticas irregulares y dudosas

Madrid, 10 de diciembre de 2009.- El Presidente de la FEMP, Pedro Castro, ha reclamado el derecho de los Gobiernos Locales a estar presentes donde se discutan políticas de Estado, como la próxima Conferencia de Presidentes, y ha acusado a las Comunidades Autónomas de ponerse de acuerdo para cerrarles el paso a los Ayuntamientos.

Pedro Castro afirmó que, cuando hay que levantar la vista y mirar lejos, las Comunidades Autónomas no tienen ningún derecho a cercenar la apuesta y el compromiso de los municipios españoles para salir de la crisis. En este sentido, lamentó la ausencia de los Gobiernos Locales en la próxima Conferencia de Presidentes autonómicos, donde sí estarán los agentes sociales, empresarios y sindicatos. Por ello, anunció que la FEMP va a "pelear con todas nuestras fuerzas" para estar presentes en esas discusiones, "porque somos tan Estado como las otras dos Administraciones".

El Presidente de la FEMP ha hecho estas afirmaciones en el transcurso de su intervención en la inauguración del Seminario sobre Calidad Democrática y Buen Gobierno, organizado por la FEMP, en colaboración con la Agencia Estatal de Evaluación y Calidad, del Ministerio de la Presidencia, en el que expertos y representantes locales han debatido sobre la ética pública, la calidad democrática, la responsabilidad y el buen gobierno.

Pedro Castro, explicó además que para superar las dificultades económicas se necesitan unos Ayuntamientos más ágiles, más transparentes, más cercanos y más eficaces. Por ello, añadió, son imprescindibles políticas de calidad democrática y de Buen Gobierno, que garanticen un futuro "saludable" de nuestras instituciones públicas.



El Presidente de la FEMP añadió que a los Gobiernos Locales “nos preocupa y nos ocupa la calidad democrática” y que, por eso, “debemos responder con contundencia, trabajando desde la prevención, en la construcción de un modelo de ciudadanía ejemplar, y defendiendo la legalidad, la actuación de la justicia, la sanción a los culpables y la erradicación de las prácticas irregulares y dudosas”.

Fruto de esa preocupación, explicó, es la puesta en marcha del Observatorio de la Calidad Democrática Local y el trabajo que se está realizando en el seno de la FEMP, con la participación de todos los grupos políticos representados, para sacar adelante el Código de Buen Gobierno Local.

Precisamente, uno de los objetivos de este Seminario es enriquecer el contenido de este Código del Buen Gobierno, que la FEMP tiene previsto aprobar en la reunión de la Comisión Ejecutiva del próximo martes, 15 de diciembre, y que abordará la aplicación de los principios de transparencia y de compromiso con la ética pública y la calidad de la democracia en la gestión municipal.

En su intervención, Pedro Castro señaló que la Ley de Acceso electrónico de los ciudadanos, los proyectos de Reducción de Cargas Administrativas o la transposición de la Directiva Europea de Servicios, son apuestas decididas por la calidad democrática, y los Gobiernos Locales, como instituciones democráticas más próximas a los ciudadanos, influyen de forma positiva en el impulso de modernización y mejora de la calidad.

En este contexto, explicó que los Alcaldes, Alcaldesas, Concejales y Concejalas, trabajan para que el urbanismo y la edificación sean instrumentos positivos, para la construcción de ciudades sostenibles, que nos permitan mitigar y luchar contra los efectos del cambio climático.

También, puso de manifiesto que tras los excelentes resultados cosechados por el Fondo de Inversión Local 2009, el nuevo Fondo Estatal para el Empleo y la Sostenibilidad Local, dará continuidad a los instrumentos que el Gobierno ha puesto en manos de los Gobiernos locales, ante los cuales “volveremos a acreditar nuestra responsabilidad y compromiso, con demostrada eficacia en la gestión pública municipal”.



En el Seminario, que finalizará mañana viernes, intervienen los catedráticos Gregorio Peces Barba, Amelia Valcárcel y Fernando Vallespín, el profesor Enrique Gil Calvo y el Presidente de la Sección Española de Transparencia Internacional, Jesús Lizcano, entre otros.